

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -- TOLEDO

Año II

22 de Agosto de 1938

Núm. 86

III Año Triunfal ¡Viva Franco! Viva España!

En el Ebro se ha seguido combatiendo en un sector de seis kilómetros

En el sector de Salada fracasaron los intentos del enemigo, causándosele muchas bajas

Quedaron en nuestro poder 550 muertos y 828 prisioneros

PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

En el sector de Salada, en la noche última y en la mañana de hoy, se han rechazado algunos intentos del enemigo contra nuestras posiciones de Peña Juliana y Loma del Triángulo, causándole muchas bajas.

En el Ebro se ha seguido combatiendo en un sector de seis kilómetros, castigando muy fuertemente a los rojos de los que se han recogido por nuestras fuerzas quinientos cincuenta muertos que abandonaron en el campo,

habiéndoseles hecho además 828 prisioneros.

Es también muy importante la cantidad de material cogido.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha cooperado con eficacia a las operaciones realizadas por las fuerzas de tierra.

Ayer en combate aéreo fué derribado un caza enemigo tipo "Boeing" y hoy por nuestra artillería antiaérea un avión "Katiurka" de bombardeo.

Salamanca, 21 de Agosto de 1938. (III Año Triunfal). De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Millares de personas presenciaron el primer campeonato ciclista de España

Renovación del juramento a la bandera de los alféreces provisionales de las academias de Granada y Avila

Bilbao, 21.—Hoy se ha corrido el primer campeonato ciclista de España organizado por el diario "Heraldo" en colaboración con la Jefatura provincial de Prensa y Propaganda de Vizcaya. El recorrido era Bilbao, Elorrio y regreso, en total cien kilómetros.

A pesar del mal tiempo en la primera etapa, el recorrido estuvo abarrotado de millares de entusiastas que presenciaban el acontecimiento.

Los corredores se clasificaron en los primeros puestos por el siguiente orden: Fermín Trueba, Goenaga, Aresqui y Vicente Trueba. La velocidad media por hora alcanzada por el vencedor, ha sido la de treinta y cuatro kilómetros y seiscientos dos metros.

Por la tarde se celebró el reparto de premios por el Alcalde de Bilbao y el Jefe Provincial de Prensa, señor Clamamunt.

Fermín Trueba y Dermit, clasificado este último en octavo lugar, han manifestado ya su deseo de que los premios en metálico que les corresponden, sean enviados al Caudillo con el fin de que los destine al fin que considere más apropiado.

Después del reparto de premios se reunieron los elementos directivos ciclistas de España Nacional con el fin de tratar de constituir la Unión Velocipédica Española, para pedir su reconocimiento por las organizaciones similares del Extranjero. Fué designado un Comité que en primero de Octubre deberá presentar una memoria de sus trabajos para constituir la referida Unión Velocipédica. Este Comité será dirigido por el Sr. Clamamunt.

¡NUEVA JURA DE LA BANDERA DE LOS ALFÉRECES DE LAS ACADEMIAS DE GRANADA Y AVILA!

Gijón, 21.—En las ruinas del Cuartel de Simancas, han renovado el juramento a la bandera, los alféreces provisionales de las Academias de Granada y Avila. Lucía un sol espléndido y la ciudad de Gijón estaba engalanada.

A la llegada de las autoridades dieron un toque de atención las fuerzas que rendían honores.

Primeramente se celebró una Misa, después renovaron el juramento los referidos alféreces y a continuación explicó el significado del acto el coronel del Regimiento de Simancas, Sr. Tuerdo.

Seguidamente desfilaban las fuerzas. Han llegado millares de forasteros para presenciar el acto.

La semana en el frente

No podrán quejarse los rojos, de su Mando. Podrán calificarle, a lo más, de torpe y de iluso: dos dimensiones fatales en el arte noble de la guerra. Lo que no podrán decirle es que no ideó planes múltiples y plurales ofensivos. Aquel Napoleón, lleno de desvarío y ambiciones, que en España sintió su primer serio eclipse, fué quien dijo que adonde no se llega con un disparo se llega con el segundo. El Mando rojo, con una simplicidad de concepción que sorprende, ha hecho de la sentencia napoleónica un sistema táctico: "Cuando una ofensiva fracase por un sector, se inicia en otro; si en éste fracasa, también, se traslada a otro y luego a otro."

He ahí la ciencia militar del Mando rojo. Es la misma que discurre, nerviosa, el pobre ratoncillo que trata de salir por los huecos libres de su cruel ratonera. Lo ensaya todo el vivorato y sólo consigue—ir y venir disparado, sin plan ni medida—caer rendido, sin aliento casi.

Así está el Mando marxista y así se consumen, en empresas inorgánicas, desconectadas, nerviosas, las masas heterogéneas que forman el Ejército rojo. Podían definirse los dirigentes marxistas, en orden a la guerra, como "el Mando que todo lo intentó". Claro que al intentarlo todo, sólo pudo conseguir el fracaso integral, de todos y cada uno de sus ensayos. La táctica útil, cierta y fecunda, es lo contrario a la dispersión, a la "alegre" e irreflexiva osadía de buscar triunfos con ambición desmesurada.

Táctica del Mando rojo. Es táctica zoológica—de ratoncillo o de panteira, da lo mismo—que a cada fracaso ensaya, pensando en su liberación, un nuevo camino y un nuevo ímpetu. Eso es lo que explica la ofensiva diversa de los días últimos. "El Mando que todo lo intentó", no lo olvidemos. Y planeó primero la aventura del Ebro, rota y aplastada ya, con pérdidas en hombres y en material, que asustaría a los propios mandos si tuviesen una sensibilidad media y un primario sentido de la responsabilidad.

Idearon después la ofensiva del Segre. Nuestra respuesta—la respuesta del Ejército glorioso de España, admiración del mundo, instrumento y creación del gran soldado histórico que se llama Generalísimo Franco—nuestra respuesta al vano sueño ha sido tan vertical y definitiva, que todo fué resultado en el más total fracaso. Ni el Ebro ni el Segre fué, desde el principio y en sus bordes quedaron, desangrado y roto, el sueño enfermo de los que mandan las brigadas internacionales.

Y, por último, en esta semana forjaron su tercera tentativa. Esta vez, buscando ríos importantes, sino penando en alturas y en montes llenos y espesos, que cubrieran su filtración y fueran inicio de victorias de tono mayor. Y allá se lanzaron por los Montes Universales, en las fuentes primeras donde el Tajo y el Guadalquivir tienen nacimiento. ¿Qué concibieron queriendo instalarse en

alturas superiores a 1.500 metros? ¿Qué idearon tratando de ahondar en los sectores de Albarracín?

Nadie lo sabe. Lo evidente es la reacción violentísima del Ejército Nacional, bravo, invencible, magnífico, echando a los rojos de sus posiciones y obligándolos a pasar a la orilla izquierda del Tajo.—En, eso quedó la última aventura roja. Nuestras líneas, en el triángulo que traza su gran careada ofensiva (Ebro, Segre, Montes Universales), quedaron proximalmente e n la misma posición. En algunos sectores incluso se lograron profundos avances, más allá de la situación primitiva.

En cambio nuestra ofensiva de Extremadura sigue intacta. La doble flecha (por arriba, sector de Valdecañales; sector de Cabeza de Buey, por abajo), continúa en progresión amenazadora, camino de la Mancha martirizada y noble. Pronto aquellos lugares y aquellas gentes que Cervantes describió en su libro inmortal, sentirán la emoción sublime, nacional e histórica de ver ondear la enseña nobilísima de la Patria al brillo fulgente de la espada gloriosa de Franco. Ya van a oír el Himno y los cánticos nacionales, brazo en alto, que es signo de Raza y de Imperio, mientras el corazón y la boca grite el grito jubiloso de esta hora dramática y nueva: "¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!"

JUAN DE TOLEDO

Los muertos rojos enterrados en Extremadura son numerosos y el material incalculable

Salamanca, 21. (Crónica del frente Sur por JAVIER DE NAVARRA.)—Ante el durísimo castigo sufrido por los rojos en sus dos fracasados contraataques del frente de Extremadura, toda la actividad de ayer estuvo concentrada en las brigadas de sepultureros que han trabajado intensamente en la piadosa tarea de enterrar a dos centenares de muertos rojos, y de las brigadas de recuperación que han estado ocupadas en la clasificación del material de guerra recogido que resulta un verdadero arsenal en el que abundan las ametralladoras rusas y francesas y los fusiles checos y mejicanos, en fin pertrechos de todas clases.

En "Ciudad Libre", como los marxistas han dado en llamar a Ciudad Real, según han manifestado los numerosos prisioneros, se celebran reuniones permanentes que viven en alma febril fortificadora, habiéndose requisado para ese menester los picos de los que hasta ahora no han podido reunir más de quinientos setenta.

En estos frentes, como en todos los rojos, se dedican a construir defensas que luego resultan inútiles, ya que no saben impedir las maniobras de nuestro Ejército que nos permite apoderarnos de sus magníficas posiciones. Ellos saben defenderse en las fortificaciones que construyen, pero no pueden resistir en modo alguno las maniobras clásicas envolventes que realizan nuestros soldados.

Por una de estas rápidas maniobras ejecutada bajo las órdenes del General Queipo de Llano, pudimos apoderarnos de esas posiciones y hacer mu-

chos prisioneros que no habían combatido.

En esas posiciones he podido ver una circular del Comisario político de Extremadura de la que voy a dar a conocer algunos detalles:

"Dice la referida circular que todo español republicano debe sentir oprobio y vergüenza de las ventajas obtenidas por el enemigo que lo han permitido apoderarse de muchos kilómetros cuadrados de terreno y de mucho material de guerra. Dice que no se ha hecho para impedirlo una resistencia eficaz como si todavía estuviera en el ánimo de los combatientes rojos aquello de "Avanza la caballería mora". "El enemigo nos copa", etc. Debemos desvanecer esto del ánimo de nuestros combatientes ya que ello nos lleva al fracaso. Y para eso estamos los Comisarios políticos. Los comisarios no desconocemos la guerra y de continuar esto así, aunque nos duelen las numerosas bajas que nos hacen el enemigo, más vale que le digamos al Gobierno que no queremos continuar luchando y que preferimos entregarnos a los "facciosos", pues además con estas victorias que estamos proporcionando al adversario contribuimos a aumentar la moral de su retaguardia."

Esto dice el Comisario político principal de estos frentes de Extremadura y él mismo confiesa nuestras victorias y sus resultados de conquista de grandes cantidades de terreno y de considerable armamento y material de guerra. Huelgan comentarios por nuestra parte.